

LIBROS RECIBIDOS

Todo libro de temas ecuménicos, recibido en la redacción de DIALOGO ECUMENICO, será reseñado oportunamente en esta sección.

J. LOUIS LEUBA: *A la búsqueda del espacio ecuménico*. Euramérica.

Una de las obras más interesantes sobre ecumenismo escritas por un teólogo protestante es esta que presentamos. Se trata de unos ensayos aparecidos entre 1947 a 1966.

El autor divide la obra en cuatro grandes divisiones, que él llama itinerarios: Bíblicos, Históricos, Sistemáticos y Ecuménicos, y en cada una de ellas indica cuál es el espacio ecuménico.

En el primer itinerario reflexiona sobre la acción del Espíritu Santo, antes de la resurrección, después de la resurrección y tiempos apostólicos, para preguntarse de la acción de este mismo Espíritu en la tradición, o ¿acaso dejó de actuar en la historia de la salvación, entendida ésta en sus límites del tiempo bíblico?

En el segundo estudia la cuestión de cuál era y es la mentalidad protestante sobre los concilios. No puede aceptar su infalibilidad, y su única norma que presida las deliberaciones.

El itinerario sistemático es problemático. El problema de la Iglesia en Barth, Bultman y otros destacados teólogos tiene que ser tomado en cuenta, ya que ellos dicen al protestantismo y al catolicismo cuál es su meta en la unión de los cristianos. Qué es unión y también qué es tradición y tradiciones.

En el itinerario ecuménico, difícil no cabe duda, pero preciso de recorrerlo con los demás cristianos, nos presenta el pensamiento, discutible decimos nosotros, de que tanto será uno mejor ecumenista cuanto más fiel a su propia Iglesia. Pero, parece decir el autor, la división entre ellas ni es un mal necesario, ni algo que debe continuar ante la indiferencia de los cristianos.

ANTONIO ANDRÉS